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田径、网球、足球、棋牌四大项目率先开赛

申城青少年体育精英逐梦青春

本报记者 李一平

8月15日，2020年上海市青少年网
球锦标赛暨上海市青少年体育精英系
列赛如期开打，奉贤体育中心随着青
少年运动员们的到来显得格外的热
闹。受到今年疫情防控要求的影响，以
往的E组年龄组暂时取消，参赛人数

较之往年也略有下降，共有近700名
运动员报名参加了本次青少年网球锦
标赛。
比起往年，对于大部分区代表队

的队员和教练员来说，今年的训练和
参赛都显得曲折了不少。“因为我们今
年年初的时候受到疫情的影响，一直
处于停训的状态，从5月中旬恢复训练
到7月底报名准备参加比赛，的确准备
时间上要仓促了不少。”特殊情况带来
的停训让宝山区网球教练彭罛对队员
目前的竞技状态感到担忧，但对于大
部分教练来说，能重新恢复比赛对运
动员来说是最好的消息。
“在停训期间其实已经考虑过有

可能会停赛，当然我们肯定是不希望
中断的，毕竟小孩子会有运动员评级、
单招很多方面的问题。”万幸，在各方
的努力下，今年的上海市青少年网球

锦标赛还是得以顺利的恢复了。
考虑到疫情防控的需求，今年的

比赛除了运动员、教练员以及工作人
员外，随行的家长严禁进入场馆，大部
分家长也表示可以理解，在疫情期间
恢复比赛需要各方的通力合作。“对孩
子来说，今年也是比较特殊的一年，由
于疫情的影响，有很长一段时间处于
居家学习状态，原本习惯了的训练也
停掉了。到了复课以后，孩子就开始期
待训练和比赛的事情了，最后能顺利
参赛，也是相当的不容易。”一名来自
黄浦区网球队队员解淇朵的母亲表
示，对于现场的防控措施表示理解，同
样也感谢组委会排除万难，为孩子在
暑假带来比赛期盼已久的比赛。作为
一个母亲，她也希望所有参赛选手在
特殊时期也能拼尽全力，为青春不留
遗憾。

随着国内疫情逐步趋稳，疫情防控进入常态化，7月1?，

上海市体育局出台了《常态化疫情防控期间体育赛事举办指
引》，助力本市体育赛事逐步有序恢复。 近?，经过精心筹备
后，本年度的上海市青少年体育精英系列赛在本月15?正式
拉开序幕，田径、网球、足球、棋牌四个项目率先开赛，重新为
沪上青少年带来“运动一夏”。 专题撰稿 本报记者 李一平

虽然由于今年疫情的影响，赛事
组委会已经一定程度上减少了参赛队
伍和运动员的数量，但足球仍然是本
年度上海市青少年体育精英系列赛参
赛人数较多的几个项目之一。加上由
于是集体项目，比赛的赛程比一般项
目更长，足球还是系列赛首批开赛的
项目之一，在没有先例可以借鉴的基
础上，更是对赛事的防疫、安全工作提
出了新的挑战。
为了封闭比赛空间，最大程度上

确保青少年运动员的安全，今年的上
海市青少年足球锦标赛暨青少年体育
精英系列赛足球比赛放到了位于杨浦
区的白洋淀足球场举行。作为上海市
青少年足球精英基地，白洋淀本身优
质的场馆硬件条件为比赛的举办提供
了不少便利之处，杨浦区体育局作为
属地管理单位，更是为这次比赛的顺
利举办保驾护航。
“从进球场就可以看到，我们对人

员进行了分流，引导队员和教练员分
批进行防疫承诺书的确认、测量体温
以及验证绿码，整支队伍检查完毕后，

才能进入球场。”杨浦区体育局竞训
科负责人刘书志介绍，为了防止人流
混杂，本次系列赛足球比赛采取空场
比赛的形式举行，严控家长和其他与
竞赛无关人等的入内，确保青少年运
动员的防疫安全。

按照7月30日举行的2020年上海
市青少年体育竞赛工作会议的要求，
今年举办的上海市青少年体育竞赛要
严格按照“一赛一方案”要求，同时做
好成立赛事防疫工作领导小组、赛事
疫情防控风险评估、属地监管、签订防
疫承诺书、加强入场人员管控、严格控
制参赛规模、建立报备制度等工作。

在制定“一赛一方案”的过程中，
杨浦区体育局发挥属地联动机制，邀
请区公安局、区卫健委、相关街道共同
参与，向防疫专家咨询建议，制定出了
详实、有效的赛事方案。考虑到毕竟
是疫情期间第一批举办的赛事，也没
有先例可以参考，杨浦区体育局协同
上海市青少年训练管理中心以及上海
市足球协会，规划了详细的应急预案，
避免意外情况的发生。

除了疫情防控是今年足球赛事的
重头戏外，今年申城暑期气温持续走
高，连日来多次发布高温橙色预警，作
为室外高强度对抗性赛事，如何防止
运动员出现中暑、脱水等情况，同样也
是竞赛组织的重点和难点。
8月15日，上海市青少年足球锦标

赛暨青少年体育精英系列赛足球比赛
开赛的第一个比赛日，虽然上午的天
气还较为凉爽，但随着时过正午，天气
逐渐开始炎热，下午2点05分，上海中
心气象台更新高温黄色预警信号为高
温橙色预警信号。炎炎烈日之下，不禁
为比赛的小球员捏了把汗。好在在上
海市足球协会的协助下，本次比赛引
入了湿球黑球温度指数的监测。作为
亚足联最新的赛事标准，这项指数监
测可以辅助官员和裁判进行降温暂
停，在进行补水、休息等措施后，再恢

复比赛，可以有效减少球员出现中暑、
脱水等情况。
考虑到今夏申城的天气走向超出

往年，赛事组委会还准备了第二道防
线，经过协调组织，组委会和杨浦区中
心医院、新华医院两家赛场周边的医
院开通了绿色通道，如若发生意外情
况，可以保证青少年运动员第一时间
就医。
万事开头难，经历了比赛第一天

忙碌的工作，上海市青少年训练管理
中心、上海市足球协会和杨浦区体育
局的工作人员终于得以松了一小口
气。但作为赛程长达两周的大型赛事，
这还是一场“耐力跑”。特殊情况下，更
不能掉以轻心，上海市青少年训练管
理中心足球项目联系人文静表示，还
将继续做好竞赛安全工作，为青少年
运动员参赛保驾护航。

本报记者 丁荣

放飞梦想，雏鹰飞翔田径赛场！8
月15日，2020年“多威杯”上海市青少
年田径锦标赛暨上海市青少年精英系
列赛田径比赛在上海市第二体育运动
学校田径场开赛，来自全市16个区的

876名运动员分批次前来参赛。
本次比赛由上海市体育局主办，

上海市田径协会、上海市第二体育运
动学校承办，比赛为期三天，将决出
132块金牌。因疫情防控要求，本次比
赛按2019年十项系列赛田径总决赛团
体总分排名分配名额，并且通过编排，
延长比赛时间，减少运动员聚集，确保
安全参赛。
虽然大半年没有参赛，但各区代

表团的教练员和运动员还是展现出了
良好的精神面貌，并且不少运动员都
赛出了佳绩。在第一天的比赛中，就有
多名运动员的比赛成绩达到了一级运
动员标准。尤其是来自闵行区的运动
员潘越在女子甲组100米比赛中跑出
了12秒08的成绩，比一级运动员标准
的12秒33快出不少。

这是上海首次在8月大热天举办
室外青少年田径锦标赛，运动员、教练
员、裁判员、工作人员都克服了许多困
难，严格按照疫情防控要求，确保了比

赛安全、正常、有序进行。作为本次比
赛的承办单位，上海市第二体育运动
学校积极配合做好防疫工作，每一位
参赛人员都要在校门口展示随申码并
测量体温，随申码绿色、体温正常才能
进入校区。据本次比赛裁判组的编排
组组长张兆杰介绍，为避免高温，比赛
时间安排在7:30-10:30和15:00-17:00，
为此上海市田径协会的裁判员早上6
点就已进入到了工作岗位。
对于这场比赛，各参赛队的运动员

和教练员都充满了激情。“此前运动员
都在问什么时候比赛？这次终于如愿以
偿了！”浦东二少体校田径高级教练岳
娇娜表示，“十分感谢市体育局为我们
创造了安全、有序、及时的比赛舞台。赛
前，我要求运动员安全第一、做好自己、
赛出水平，最终他们的表现都在预期之
内。同时我发现兄弟区队伍的水平都很
强，说明了在疫情期间，大家的训练工
作没有脱节，都做了充足的储备，相信
上海田径的明天会更好！”

严控人流 树立标杆
足球项目

紧抓暑期赛事安全
高标准看齐亚足联

田径
项目 防疫、防暑、比赛三不误

网球
项目 万众期待 不留遗憾

网球开打 本报记者 李一平 摄

足球系列赛开赛 本报记者 李一平 摄

田径开赛 本报记者 丁荣 摄

赛事组委会设置了充分的补水时间 运动员接受检测入场


